

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**PEF-2024: MORENA, RECHAZA PROPUESTA DEL PAN-PRI-PRD, 50 MIL MDP A ACAPULCO;  
CULPAN A MEDIOS DE “VOTAR” RESERVAS... Y SE DISCULPAN**

Como perredistas, hay que reconocerlo, se opusieron al rescate bancario, que se conoció como “Fondo Nacional de Protección al Ahorro”, cuando el beneficiario del crimen de Luis Donaldo Colosio, presentó la iniciativa en Cámara de Diputados, LVI Legislatura.

En el inicio del régimen, cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador “apantallaba” -con inéditos foros matutinos en el Salón “Tesorería”, de Palacio Nacional-, e informaba que al año, el rescate que ordenó Ernesto Zedillo, sangraba las finanzas nacionales y seguirían pagando por varias décadas más, para no incurrir en moratoria de pagos.

27 años después que los perredistas, hoy, Morena, reclamaban en tribunas públicas y legislativas ese rescate al PRI-PAN, en LXV Legislatura, hoy, oposición, PRI-PAN, se reivindicán -con apoyo del PRD-, cuando en el mismo recinto en que se aprobó el Fobaproa, un priista, subió para solicitar virtual extinción de costoso rescate: Rubén Ignacio Moreira Valdez.

A nombre del Frente opositor, el coordinador parlamentario del PRI, subió a tribuna, para presentar reserva, en ese sentido.

En tres minutos, conciso y contundente, su intervención.



-“En este país, se rescató a los banqueros. Hoy, queremos rescatar a Guerrero, queremos rescatar Acapulco”.

-“Todos sabemos qué fue el Fobaproa, no voy a hablar más de eso, todos sabemos qué fue el Fobaproa y el que no lo sepa, el que no lo sepa, vea la película de Mandoki”, recapituló.

Enseguida, reportó al pleno, cifras que, antes, PRD, hoy, Morena, acusaban a los banqueros: virtual pillaje en cobro de servicios, ¡comisiones, pues!

-“La banca, por otro lado, compañeras y compañeros, ha tenido hasta el tercer trimestre de este año, 202 mil millones de pesos de ganancias, de los cuales, 180 mil millones de pesos son de comisiones, no son de prestar, no son de la actividad para la cual fue creada la banca. Son de cobrarle a todo mundo comisiones, sin riesgo y comisiones sobre comisiones”.

-“Incluso, a las personas que reciben los apoyos directos que hace el gobierno federal, en algún momento se les cobran comisiones”.

Enseguida, el priista, admitió:

-“Creo que ha pasado suficiente tiempo desde el cual se aprobó el Fobaproa y cada año, desde entonces, las bancadas de todos los partidos, últimamente las de ustedes (espetó a Morena y “satélites”), han aprobado fondos para el Fobaproa y de vez en cuando, ese debate se empieza a dar en la prensa y en la opinión pública”.

Luego, al grano, dirían interlocutores que debaten un asunto:

-“Yo les pido, yo les pido que no les demos 50 mil millones de pesos a los banqueros, no se los merecen, los están ganando en comisiones. Este país es un paraíso para los banqueros, han rescatado la banca de todo el mundo con las comisiones de esto, y ¿todavía les vamos a dar el Fobaproa? Que 50 mil millones de pesos vayan para Guerrero, vayan para Acapulco. ¡Levanten la mano! ¡Levanten la mano!”.



**Vehemnte exigencia a los contrarios, no tuvo respuesta favorable al priista.**

**Empero, Rubén Moreira, arengó: espetó a legislador de Morena, quien desde su curul, lo increpaba.**

**-“¡Háganle caso al señor Presidente!, el Fobaproa es un robo, hay que quitarlo, ahora es cuando.**

**Levanten la mano cuando voten, no sean agachados, no sean agachados, ¡levanta la mano!”.**

**Al terminar su intervención, presidenta de la sesión, Marcela Guerra Castillo, ordenó consultar a la secretaria en mesa directiva, si se aprueba o no la reserva.**

**Hubo confusión en esa consulta.**

**Por dos ocasiones, se tomó la votación a mano alzada, pero hubo dudas y no hubo certeza, porque, en la bancada de Morena, levantaron las dos manos, incluyó a los ayudantes de los miembros de la bancada, cual acusaron adversarios del grupo mayor.**

**Estrategia para retardar la votación, porque, no había quórum en la bancada que coordina Moisés Ignacio Mier Velazco -asusente de la sesión, cual acostumbra en asuntos torales en el pleno-, y premeditaron con protestas y desorden, la tercera votación a mano alzada.**

**Momentos en los cuales, el promovente de la reserva, Rubén Moreira, solicitó a la presidenta de la sesión, que sea por tablero electrónico.**

**-“Es claro que hay duda y es necesario que se abra el tablero”, comenta el priista. De inmediato en curules del bloque opositor, se escuchó en el recinto de San Lázaro ¡tablero! ¡tablero! ¡tablero!, para la reserva número 1199 de Rubén Moreira.**

**No se ordenó abrir ese medio para votar de manera presencial desde la curul, lo que propició el clamor ¡tablero por Guerrero! ¡tablero por Guerrero! Por esos momentos, evidente el desorden, lo que propició que la diputada Marcera Guerra, declare tercer receso, 14:32 horas.**



La sesión, reinició 17:06 horas, con el orador número 150. Entre esas horas, hubo escándalo, gritos, insultos, en el recinto. Finalmente, 18:16 horas, se lee la reserva, de 21 cuartillas, con beneplácito de Morena, quienes clamaron en alusión a diputada Marcela Guerra: ¡presidenta! ¡presidenta!

No se abrió el tablero cuando solicitó Rubén Moreira y se dio lectura a la reserva, cual solicitó Leonel Godoy, ante la ausencia de su jefe, Ignacio Mier, quien seguramente el asunto de su candidatura en Puebla -mañana se da a conocer si sí o no fue agraciado-, lo obligó no estar en la sesión.

Finalmente, abren el tablero, con una dispensa, hasta por 15 minutos, para dar tiempo, hay que decirlo, a que los diputados de Morena, ausentes de la sesión, regresen a la curul para votar la reserva del PRI.

Con 257 votos, Morena-PT-Verde, desechan la propuesta de Rubén Moreira; el bloque opositor hizo 192 votos; una abstención.

Hubo otra propuesta similar a la del PRI-PAN-PRD, para el rescate de Acapulco, con excedentes de la venta del crudo mexicano de exportación, como reiteradamente, en tiempo y forma, propuso senadora Xóchitl Gálvez.

Con la virtual representación del bloque que tiene Marcelo Luis Ebrard Casaubón en la bancada del grupo mayor en San Lázaro, el diputado Carol Antonio Altarmirano, planteó que se apoye al puerto de Acapulco, con el 15 por ciento de excedentes petroleros, con un fondo por 45 mil mdp.

“Que es la base para iniciar la tarea de reconstrucción, que ese monto llegue lo más pronto posible a las personas afectadas”, añadió.

“Esta Cámara, debe hacer un esfuerzo para asignar recursos que se necesitan para atender la tragedia. Guerrero demanda que se redoblen los esfuerzos, lo que esperan damnificados, son decisiones correctas que demuestren que no están solos, que cuentan con el apoyo de sus representados populares”, observó el diputado marcelista.



Observa que esos recursos deben presentar transparencia, dónde sale, dónde se destina, y población que se beneficia.

Al igual que la propuesta de Rubén Moreira, la que presentó Antonio Altamirano, a mano alzada, Morena y sus “cuotas” del PT-Verde, desechan.

No obstante que en bloque opositor y más de 30 diputados de Morena –marcelistas-, apoyaron el planteamiento; no se consideró aprobación lo que motivó que el diputado Emmanuel Reyes Carmona, pidiera rectificar la votación.

No se acepta la petición, cuando corrían primeros 10 minutos de hoy.

Esta propuesta, similar a la que también posicionó la diputada, Marcela Guerra Castillo, apoyar a los acapulqueños, con 6 dólares de los excedentes por la venta del crudo mexicano de exportación.

Desde su curul, en apoyo a la propuesta de la “bancada” marcelista, Rubén Moreira, habló:

-“Presidenta (Marcela Guerra), una parte de los señores legisladores de Morena, del PT, votaron a favor de Guerrero, ustedes lo vieron. Es mejor que haga usted un receso y cheque las cámaras de este recinto”.

En entrevista que ofreció en el contexto de sesión ordinaria que inició lunes pasado, el coordinador del PRI, confirmó lo que señalamos líneas arriba:

-“... y esto es lo que está motivando lo que ustedes ven. Ahora están leyendo una reserva que tiene 21 páginas, que creo que es un evento dilatorio para tratar de lograr que venga gente a votar”.

-“¿Qué estamos pidiendo?, que 50 mil millones de pesos se destinen a la pobreza y a la recuperación de Acapulco y las áreas que rodean a esta importante bahía. Eso es lo que nosotros estamos pidiendo”.



Andrés Manuel López Obrador, desde que se hizo perredista, criticó el Fobaproa, hoy, cuando desde la Cámara de origen en ese rescate bancario, el PRI, a través de Rubén Moreira, plantea extinguirlo, ¡Morena, se opone!

Incongruencia pura, doble lenguaje, porque ayer, le pusieron esa oportunidad: así como extinguió 109 Fideicomisos, otros 15 en el Poder Judicial, y endeuda a generaciones de mexicanos con billones de pesos, pudo ordenar a su bancada que acepten propuesta de Rubén Moreira.

¡Caramba!

#### EN EL CHACALEO

Ayer, durante el primer desorden que propició la propuesta del PRI, de extinguir rescate bancario de Ernesto Zedillo, en Morena, acusaron que en las dos votaciones económicas para aprobar o desechar la reserva de Rubén Moreira, en las bancadas del bloque opositor, levantaron la mano, asesores y representantes de medios de comunicación... ¡No es cierto! ¡No es cierto!, fue reacción de los compañeros que clamaron ello en el área que, dentro del salón de sesiones, les destinan los dos órganos de gobierno en San Lázaro... La diputada Aleida Alavez Ruiz, no pudo convencer a varios de los reporteros, camarógrafos y fotógrafos, que no fue para ellos la dedicatoria, pero fue en vano. No pudo convencerlos... Tiempo después, desde la rijosa bancada, hay que decirlo, pidieron disculpas, mientras en el bloque opositor, dejaron en claro su respeto a los medios de comunicación y libertad de expresión... Aquí, en este espacio, señalamos que durante LVII Legislatura, ya sin la mayoría del PRI, entonces líderes de oposición en el poder de Cámara de Diputados, Pablo Gómez Álvarez, Carlos Medina Plascencia y el finado Porfirio Muñoz Ledo, fueron los que impulsaron lo que hoy se conoce como "corral" y donde generaciones de reporteros, desde esa época, hacen su trabajo en sesiones ordinarias, solemnes o extraordinarias... Y no son iguales, ¿verdad?... Circula en redes sociales video en el que se escuchan las voces del diputado Ignacio Mier y Mario Delgado Carillo, en el cual, presuntamente, "negocian" la candidatura del legislador, al gobierno de Puebla... ¿Montaje? ¿Apócrifo? ¿Inteligencia artificial? ¿Montaje? ¿Guerras sucia?, lo que sea, pero el vocero del grupo



mayor en la sede de avenida Congreso de la Unión, número 66 y del aspirante a esa candidatura, debe desmentir a la brevedad... En el Jardín “Madero”, de la calle Venustiano Carranza, esquina Cuauhtémoc, Cuauhtepéc, alcaldía Gustavo A. Madero, rindió informe legislativo el senador César Arnulfo Cravioto Romero. Acudieron, la presidenta en mesa directiva, Ana Lilia Rivera Rivera y el presidente en Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo mayor, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar... Florido lenguaje, expresó en su intervención al presentar reservas al PEF-2024, diputada federal de Oaxaca, PRI, Eufrosina Cruz Mendoza... Sin poses ni frases estridentes, bastó que soltara innato lenguaje, para acusar a Morena que no apoyan a la comunidad indígena ni pueblos originarios... A punto de llegar a golpes, diputadas de Morena y del PAN, durante discusión de reservas en la madrugada de este jueves. Marcela Guerra Castillo y Karla Yuritzi Almazán Burgos, piden a las protagonistas, pasen a mesa directiva, a presentar su queja, para turnarla al Comité de Ética... Paradoja: el diputado Gerardo Fernández Noroña, se quejó desde su curul ante la mesa directiva, ¡de expresiones panistas y priistas a sus camaradas de Morena!... Cuando en el bloque oficial, se escuchan palabras hacia PAN-PRI-PRD, más insultantes de las que, ayer, por la mañana, tarde, noche y madrugada de hoy, se escucharon en el salón de sesiones en San Lázaro: “borracho”, “zopilotada”, “carroñeros”... ¡y ni quien les diga algo, en esas bancadas, por insultos!... Uso y abuso del bloque oficial en San Lázaro, en la presentación de “reservas”, en el que mayoría de representantes de Morena, suben a tribuna, para quemar incienso y mirra al presidente Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum Pardo y, cuando cumplieron su objetivo, salen con trillada frase, “retiro mi reserva presidenta”... ¡Ni modo!, ¡ya qué!, tienen fuero y bien que lo utilizan en el foro popular de Cámara de Diputados. Además, son del grupo mayor... Como usaron la figura de “moción de orden”, del Reglamento, para prolongar más la sesión... 23:22 horas, caló a morenistas, cuando en la tribuna, panistas los señalaron de ¡miserables!, lo que alteró el orden en el salón de sesiones de San Lázaro... En Morena, sacaron audio en el que se escucha a la diputada Margarita Zavala, señalar de ilícitos a Ricardo Anaya Cortés, y mencionar al diputado Jorge Romero Herrera como parte del grupo en la bancada panista en San Lázaro, en actual Legislatura... Hubo



silencio panista en sus curules... El diputado Eduardo Zarzosa Sánchez, priista mexiquense, refirió el Éxodo por Acapulco, y lo que allí, a la entrada al Zócalo CDMX y en la emblemática plaza, corearon los acapulqueños: ¡fue un error votar por obrador!, réplica al coro de Morena, ¡es un honor estar con Obrador!... Costales con logo de Segalmex (llenos de figuras de ratas), llevó a la tribuna, durante su intervención, la diputada, María Elena Pérez-Jaen Zermeño, con los cuales refirió vergonzante asunto del nombre de la paraestatal -que, en este sexenio sustituyó a Diconsa-, cuando en Hong Kong, detectaron -en decomiso de droga-, costales llenos de fentanilo, asunto que alista denunciar la empresa y que FGR, aclare... “El fentanilo del bienestar”, acusó diputada de oposición en tribuna popular de San Lázaro... Criticó que la Auditoría Superior de la Federación, solicitó aumento a su gasto en el 2024, por 385 mdp, para que el “auditor carnal”, David Rogelio Colmenares Páramo, cuente con recursos para dar empleo a los familiares de la clase política de Morena y del auditor. ¡Zas!... 4:41 horas de este jueves, diputada Olga Luz Espinosa Morales, acusó en tribuna que el grupo mayor en San Lázaro, quieren sacar a los periodistas del pleno, “para que no escuchen todo lo que dicen”. ¡Cuidado!... En virtual amanecer de este jueves, 5:50 horas, no se conocía reserva de Morena, para conocer recursos con los que apoyan en PEF-2024, recursos para Acapulco... Siempre sí: el Presidente, alista enviar terna al Senado, para cubrir vacante que deja Arturo Zaldívar en el pleno de ministros en la Corte... Ya no quiso que fuera la próxima Presidenta -Xóchitl Gálvez o Claudia Sheinbaum-, la que se encargue del asunto... Nuestro Correo: [juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaNlopezMiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...